

## XIX Reunión Ordinaria de la Junta Interamericana de Agricultura

UNA INSTITUCIÓN RICA EN HISTORIA QUE CONSTRUYE
UN FUTURO PARA LA AGRICULTURA DE LAS AMÉRICAS

San José, Costa Rica | 25 y 26 de octubre de 2017



## **Honduras**

Resultados más significativos 2010-2017

- Mejor desempeño de los pequeños productores. Asociaciones de productores de pequeña y mediana escalas y proveedoras del Programa Compras para el Progreso (P4P) mejoraron sus capacidades organizativas, empresariales y productivas, con la asistencia técnica del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA). Entre los avances logrados, figuran el desarrollo y la implementación de un sistema de rastreabilidad de granos básicos para mejorar la calidad y la inocuidad de los productos, así como la operación de un centro de procesamiento de granos. P4P se ejecutó en Honduras mediante una alianza entre el Programa Mundial de Alimentos (PMA) y el IICA.
- Una semilla plantada para fomentar la innovación agrícola. Los consorcios de innovación tecnológica creados por productores, extensionistas e investigadores agrícolas en las cadenas del aguacate, la papa, la yuca y el tomate han permitido incrementar la competitividad en estas cadenas, gracias a la incorporación de nuevas tecnologías en sus procesos productivos. Estos consorcios surgieron como resultado del Programa Regional de Investigación e Innovación por Cadenas de Valor Agrícola (PRIICA), financiado por la Unión Europea e implementado por el IICA en países centroamericanos. Otros proyectos apoyados por el Instituto promocionaron la innovación tecnológica en las cadenas del maíz, el frijol, el marañón y la cebolla, con el fin de aumentar su productividad y competitividad.
- Gestión más estratégica del riego. El IICA cooperó con las secretarías de Agricultura y Ganadería (SAG) y de Energía, Recursos Naturales, Ambiente y Minas para elaborar el perfil del Plan Nacional de Riego y Drenaje, que ha sido consensuado con las instituciones nacionales y de la cooperación internacional pertinentes. En esta área, pero en escala local, el Instituto apoyó el establecimiento de sistemas de riego para el mejoramiento de la seguridad alimentaria en territorios de varias mancomunidades de municipios hondureños: Garífunas, Yeguaré y el Norte de El Paraíso.



## XIX Reunión Ordinaria de la Junta Interamericana de Agricultura

UNA INSTITUCIÓN RICA EN HISTORIA QUE CONSTRUYE
UN FUTURO PARA LA AGRICULTURA DE LAS AMÉRICAS

San José, Costa Rica | 25 y 26 de octubre de 2017



• Apoyo al desarrollo rural territorial (DRT). Una mayor visibilidad de las demandas de los territorios rurales, la formulación de propuestas de políticas públicas, la instauración de grupos de acción territorial y su puesta en funcionamiento como una red y la capacitación de los líderes de estos grupos en gestión social territorial, ejecución de proyectos de inversión y adaptación al cambio climático, entre otros temas, son algunos de los aportes hechos por el IICA para la consolidación del DRT en Honduras. Esas acciones fueron parte del apoyo brindado para la implementación de la Estrategia Centroamericana de Desarrollo Rural Territorial (ECADERT), en el ámbito de la cual también se destacaron diversos proyectos ejecutados en el Valle del Sesenti, Belén Gualcho y el Territorio Lenca.